



三月七日から二十三日まで十七日間の会期で、市議会三月定期例会が開かれています。五十九年度の予算などを審議するこの議会の冒頭、斎藤市長は新年度に向けて次の施政方針を発表しました。以下、全文を掲載します。

## 昭和五十九年度市長施政方針

本日ここに、昭和五十九年新津市議会三月定期例会が開かれていました。そこで、市議会三月定期例会が開かれています。五十九年度の予算などを審議するこの議会の冒頭、斎藤市長は新年度に向けて次の施政方針を発表しました。以下、全文を掲載します。

私が市長に就任いたしましてから三年が経過し、任期の最終年度を迎えるとしておりましたが、私は就任以来一貫して、八〇年代は地方の時代であることを念頭に、地方自治の精神に立脚し、市民憲章にうたう文化的香りと人間性豊かなふるさとづくり、そして、十万人都市構想に基づく「新津市新総合開発計画」の確実な実現を、粘り強く推進してきたところであります。

しかししながら、昨年の三月定期例市議会において申し上げました三つの波、すなわち国の財政危機、行政改革、そして高速交通の運営をめぐる問題が、まさに三つの波として現れ、第二次石油ショック後は、昭和四十九年、五十年を「非常時」としてのぎ、昭和五十一年からスタートした「昭和五十年代前記経済計画」は、昭和五十三年に「新経済社会七か年計画」に改訂されたのであります。しかし、これも増税含みの計画であ

ります。政府は昭和五十九年度末における国債残高は約百二十二兆円の巨額にも達する見込みなのであります。政府においては赤字国債脱却の目표年次を昭和六十五年度に延期するなど、さえも策定できないほど変転きわまりない経済動向と、景気の低迷かつ成長減速が続いている中で、国家財政も極度に行き詰まり、昭和五十九年度末における国債残高は約百二十二兆円の巨額にも達する見込みなのであります。政府においては赤字国債脱却の目標年次を昭和六十五年度に延期するなど、さえも策定できないほど変転きわまりない経済動向と、景気の低迷かつ成長減速が続

つたために、増税なき財政再建の明確化とともに昭和五十七年には廃止となつたのであります。このように、中期的な経済計画で、市議会三月定期例会が開かれています。五十九年度の予算などを審議するこの議会の冒頭、斎藤市長は新年度に向けて次の施政方針を発表しました。以下、全文を掲載します。

経費の圧縮を行うこと。

以上を基本方針として、一般会計予算規模を五十九兆六千三百七十二億円としましたが、これは対前年度比〇・五%の伸びにすぎず、昭和三十年度以来の低い伸び率の超緊縮型予算となつたのであります。

しかも歳出予算の極端な切り詰めのため、既存の制度改革にまで踏みこまざるを得ず、医療制度、児童手当制度等の福祉施策や文教施策の変革を行い、公共事業費の五%カットをはじめ、地方財政への転嫁や個人負担の増大が進むなど、地方財政に直接、間接的にきわめて深刻な影響を与えていたのであります。

国の財政に密接に関連する地方財政もその例外ではなく、昭和五十年度以降今日まで、地方財政計画は常に財源不足を生じ、収支相づぐなわない状況が続いているのであります。

この財源不足を補てんするために政府は、方交付税を増額交付することの二つの手段で、地方財政の増高によって地方財政も八年振りに収支均衡したとされました。しかし、国際経済への配慮から、もともと無理な成長率の設定であったのでこれを達成することがであります。

方交付税特別会計からの借り入れを行い、地方財政の増高によって地方財政も八年振りに収支均衡したとされました。しかし、国際経済への配慮から、もともと無理な成長率の設定であったのでこれを達成することがであります。

以上の諸情勢を踏まえて、新津市の昭和五十九年度予算案は、次の方針のもとに編成いたしました。

二、住民税の減税等により税収の伸びが期待できないので、課税客体の完全把握、徴収率向上等を行い、税収の確保に努めること。

三、経常経費については極力節減合理化を図り、可能な限り圧縮すること。

四、補助金等についても見直しを行い、ほぼ目的を達成したものについては削減すること。

以上の方針に基づき、創意を凝らして編

成いたしました。その結果、昭和五十九年

度以来やや制度的に定着してきた地方交付税特別会計への借り入れによる交付税の増額補てん措置を、昭和五十九年度から廢止したことになります。このことは、三年

度以来やや制度的に定着してきた地方交付

税特別会計への借り入れによる交付税の

増額補てん措置を、昭和五十九年度から廢

止したことになります。このことは、三年

度以来やや制度的に定着してきた地方交付

税特別会計への借り入れによる交付税の